



Agentes sociales y empresas del municipio, junto con la Diputación y el Ayuntamiento, presentan los proyectos que llevarán a cabo dentro de HerriLab

Las instituciones y los colegios, asociaciones y empresas de la localidad han presentado hoy el plan de acción que convertirá a Beasain en un laboratorio de conciliación corresponsable. En los últimos meses se han desarrollado conjuntamente las líneas de trabajo para llevar a cabo el proyecto HerriLab y se han dado a conocer todas ellas en la jornada celebrada esta mañana en el palacio de Igartza, donde se han reunido 80 personas, entre ciudadanía y representantes.

El diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano, ha sido el encargado de abrir el acto y en la presentación han participado también el alcalde de Beasain, Aitor Aldasoro, y el coordinador de la oficina de reforma de horarios de Catalunya, Alexis Serra. Para la descripción del plan de acción, asimismo, han tomado la palabra la directora foral de

Igualdad, Miren Elgarresta; la directora del colegio Murumendi, Karmele Arraiza; Mari Paz Sánchez de la asociación de mujeres ASMUBE; Ane Urteaga de la Agencia de Desarrollo del Goierri Goieki, y la concejala de Igualdad del Ayuntamiento, Amets Arrospide.

El proceso se puso en marcha en 2018 y desde entonces se ha llevado a cabo un estudio sobre la vida personal, familiar y profesional de la ciudadanía, con la participación de 350 personas en la encuesta, y se han desarrollado tres talleres para completar y enriquecer el plan de acción, con la participación de 40 agentes y representantes. Fruto de todo este trabajo, tal y como se ha anunciado hoy, se han definido conjuntamente los proyectos para el periodo 2019-2023. Para el desarrollo de la planificación, además, se ha creado un grupo motor, para continuar fomentando la implicación ciudadana y definiendo las acciones concretas.

Entre otras cosas, durante los próximos cuatro años se organizarán jornadas de sensibilización sobre conciliación corresponsable con jóvenes y padres de los centros educativos; se identificarán las necesidades de mejora de los servicios públicos y de las actividades de ocio, deporte, cultura, etc. -adaptación de horarios, cobertura, flexibilidad -; se realizará una coordinación de los horarios de los centros educativos, empresas y comercios, con el fin de favorecer la conciliación corresponsable y al mismo tiempo impulsar el comercio local; se organizará un banco de tiempo y se promoverán iniciativas intergeneracionales. En total se desarrollarán 16 líneas de acción.

A través del plan de acción del proyecto HerriLab, Beasain se convertirá así en un lugar de experimentación de la conciliación corresponsable. Implicando a los agentes y a la población del municipio, se diseñarán, probarán e implantarán de forma colaborativa acciones para promover de forma significativa y sostenible la igualdad de mujeres y hombres. Los conocimientos derivados de esta experiencia pionera servirán para las políticas de igualdad y conciliación, al tiempo que servirán de modelo para realizar experiencias similares en otros municipios y comarcas del territorio.

Será un paso importante para materializar las bases del I Plan Foral de Conciliación Corresponsable. De hecho, las acciones de HerriLab se desarrollarán en Beasain en tres ámbitos: económico-laboral, social e institucional. Así pues, en la ejecución de la iniciativa participarán los agentes más representativos del tejido socio-económico, de ocio y cultural e institucional de Beasain, con el objetivo de consensuar y adoptar nuevos hábitos que contribuyan a la conciliación corresponsable.

"Palanca" para la igualdad

El término conciliación corresponsable se refiere a la conciliación de la vida personal, familiar y laboral, imprescindibles para el mantenimiento de la vida, desde la corresponsabilidad de los hombres en el cuidado del hogar y de la familia, así como desde la conciliación a construir desde la responsabilidad social de las instituciones, la comunidad y el mundo laboral con las tareas de cuidado.

El diputado general ha afirmado esta mañana que para ser una sociedad avanzada y moderna es imprescindible "una labor de promoción para reducir la desigualdad entre mujeres y hombres y desarrollar la vida en igualdad de oportunidades". "Todavía tenemos mucho que hacer en el camino hacia la igualdad de hombres y mujeres. Una de las principales palancas para conseguirlo es la conciliación corresponsable", ha señalado. Olano ha manifestado que en la actualidad son las mujeres las que asumen mayoritariamente el trabajo doméstico y el cuidado y que es necesario que los hombres se impliquen "mucho más" en este ámbito.

El diputado general quiere que "Gipuzkoa sea también un territorio de referencia en la conciliación corresponsable" y agradece el paso dado por los beasaindarras. "Esta es una iniciativa pionera en Euskal Herria. Manteniendo la colaboración, respondiendo de forma innovadora a este desafío como comunidad ciudadana, seréis una referencia para todo el territorio", ha señalado, reiterando el apoyo de la Diputación Foral al proyecto HerriLab.

El alcalde de Beasain, Aitor Aldasoro, ha puesto en valor el hecho de que Beasain haya sido tomada como ejemplo para el proyecto HerriLab y ha desgranado las claves "para desarrollar el proyecto en el medio y largo plazo". "Si queremos generar los cambios necesarios para desarrollar la conciliación corresponsable, debemos darle su importancia a la hibridación entre empresas y red educativa, la colaboración entre los servicios públicos y el mundo de la empresa, así como a la cooperación entre las escuelas y la red de ocio, cultura y deportes. Sin olvidar la activación de vías de participación de todos los y las beasaindarras y de todos los agentes", ha resumido.

Más [información](#) e imágenes del acto



Beasain activa un plan de acción pionero que lo convertirá en laboratorio de conciliación

Última actualización: Viernes, 22 Noviembre 2019 08:47

Publicado: Viernes, 22 Noviembre 2019 08:41
